

## Lait. Sodiaal-Entremont bloquée toute la journée

Jacky Hamard

Les actions des producteurs de lait se poursuivent. Hier, une trentaine d'entre eux ont bloqué la laiterie Sodiaal-Entremont, toute la journée, à l'Hippodrome.

*Deux citernes ont été vidées de leur lait devant Sodiaal-Entremont.*



La rencontre annoncée hier, à 10 h, par les Jeunes Agriculteurs (JA 29) avec Sodiaal s'est finalement soldée par un blocage complet « sans organisations syndicales » de la laiterie installée au rond-point Le Bon. Vers 10 h 30, une trentaine de producteurs ont interdit l'accès aux camions venant livrer leur chargement. Quatre camions citernes n'ont ainsi pu franchir l'accès.

« On trouve louche ce camion bulgare qui vient livrer de la crème dans nos usines françaises. Il provient soi-disant d'Airaines, dans la Somme, mais le camion arrive de Lons, dans les Pyrénées », s'est interrogé un manifestant, documents en main. « On traite le lait des adhérents », a rétorqué l'un des quatre administrateurs de Sodiaal venu à la rencontre du groupe sur le trottoir, devant la laiterie.

Vers midi, les pneus de deux camions ont été dégonflés et les vannes des deux citernes ont été ouvertes laissant le liquide se déverser pour venir finalement se jeter dans l'Odette, don-

nant un aspect très « laiteux » à la rivière.

**« On veut 340 € minimum... »**

Hormis cette action, le blocage est resté bon enfant. « C'est la troisième crise en cinq ans. Les trésoreries sont dans le rouge, on arrive à une situation de non-retour », a affirmé Stéphane, l'un des manifestants, « que tout le monde fasse l'effort de retourner à la table des négociations. On veut 340 € minimum les 1.000 litres », évoquant des prix actuels entre 217 € pour la qualité B à 305 € les 1.000 l. « À chaque fois que la grande distribution communique sur les 340 €, c'est uniquement pour le lait de marque alors que la grosse partie est en marque de distributeur ou en premier prix »,

a-t-il réagi. « Il faut être clair, à 300 €, on ne paie même plus les charges, c'est le même prix qu'il y a 25 ans, aujourd'hui on travaille à perte », a convenu Jean-Paul Prigent, producteur près de Callac, administrateur et président de région

Sodiaal pour la Bretagne-Ouest. « On n'est pas satisfait de payer 300 €. Le fait que vous mettiez la pression sur la grande distribution, c'est une bonne chose, on est avec vous », a commenté un autre administrateur.

**« Vous êtes où quand on va voir la grande distribution ? »**

« Vous êtes où quand on va voir la grande distribution ? À chaque fois qu'on fait un blocage, on ne voit personne », a répondu un manifestant à son collègue administrateur de coopérative, « profitez de la pression qu'on met pour discuter avec la GMS ».

Autre griet, celui d'un manque de transparence de la part de la coopérative. « On est administrateur chez Sodiaal mais on n'arrive pas à avoir accès au contrat d'approvisionnement signé avec Synutra à Carhaix. Les Chinois sont venus chercher un lait de qualité, qu'ils ne viennent pas le payer 280 ou 300 €... ».

**T** Voir la vidéo sur [letelegramme.fr](http://letelegramme.fr)